

Le **meilleur** du **monde**

PAR FRANCINE RIVAUD

Randonnées au Tchad

Il faut être passionné d'expéditions insolites et fou de paysages inédits. Mais, à ce prix, on découvre les plus beaux sites du désert du Tchad, l'Ennedi et le Tibesti. Là, ce ne sont que plateaux arides et volcans, barres montagneuses et improbables rivières. Ces randonnées, à pied ou en 4×4, de huit ou quinze jours, sont d'autant plus fascinantes que le Tchad a longtemps été banni par les tour-opérateurs pour cause de conflits. Seule obligation : partir de Marseille, unique aéroport à desser-🗉 vir Faya-Largeau avec les avions de Point-Afrique (11 vols prévus entre le 23 décembre et le 17 mars 2014).

A partir de 1250 euros. Tél.: 04-75-97-20-40. www.point-afrique.com



Château de La Ballue

C'est, entre Saint-Malo et le Mont-Saint-Michel, une belle demeure du xvii^e siècle dans laquelle Marie-Françoise Mathiot vous accueille comme si vous étiez des amis. Elle vous fera découvrir l'histoire du château, là où ont autrefois séjourné Balzac et Chateaubriand. Le site est aussi remarquable pour ses jardins ornés d'ifs et de topiaires, agrémentés d'un labyrinthe. Depuis la terrasse, la vue s'étend sur le bocage et les petites vallées normandes. Chacune des cinq chambres est décorée dans un style différent.

A partir de 200 euros la nuit. Tél.: 0-892-230-075, 02-99-97-47-86. www.la-ballue.com



- 1. La guelta d'Archel, au Tchad Pour les amoureux de déserts.
- 2. Les jardins de La Ballue. Pour admirer ses jardins, comme autrefois Balzac ou Chateaubriand.
- 3. L'hôtel The Siam, à Bangkok. Pour redécouvrir l'histoire du royaume de Thaïlande.

Voyage en Thaïlande

On crovait tout connaître de la Thaïlande, Faux, estime ce voyagiste, qui propose à ses clients des moments d'exception. Première escale de quelques jours à Bangkok, à I'hôtel The Siam, récent, mais tourné vers l'histoire du royaume, avec une multitude d'objets centenaires et un esprit vintage chic. En route ensuite pour Chiangmai, à 800 kilomètres au nord de la capitale. Là, on visite une ferme qui protège les éléphants, on se balade dans les rues avec un photographe réputé et on dort au 137 Pillars House, emblème de l'élégance asiatique d'autrefois, élégamment restauré.

Dix jours à partir de 5550 euros par personne (dont 15 euros reversés à l'association Toutes à l'école). www.voyagesconfidentiels.fr